

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE MÉXICO

# Exhortan a trabajar de manera imparcial

VIOLETA HUERTA

**Insisten partidos que en municipios existe intervencionismo; piden que sus reclamos no sean llamados a misa**

**A**nte las peticiones de los partidos para llamar a las autoridades a conducirse con imparcialidad y a garantizar una elección segura, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez anunció que alistan un exhorto, reprobó los actos de violencia que se han registrado y afirmó que todos los días trabajan por un proceso electoral en paz.

Luego de que las representaciones de las fuerzas políticas volvieron a pedir que se haga un llamado para evitar que los apasionamientos escalen y advirtieron de una polarización, la consejera presidenta anunció que ayer fue puesto a consideración de las consejerías un proyecto de exhorto que se podría votar en la siguiente sesión.

“La violencia es incompatible con todo proceso democrático, este instituto reprobó todos los actos de esta naturaleza y trabaja desde el ámbito de su competencia, recibiendo las solicitudes de seguridad de los partidos y candidaturas, de manera expedita (...)”.

“Estamos trabajando todos los días para construir un estado en paz y para asegurarle a la ciudadanía que va a tener las condiciones para salir a votar el próximo 2 de junio”, aseguró.



El instituto buscarán garantizar elecciones seguras

## PARTIDOS

Victor Capilla del PRI pidió que las autoridades se conduzcan bajo el principio de imparcialidad, no acosen a las candidaturas y que sus peticiones no sean llamados a misa, pues pese a los reclamos de la última sesión del Consejo General, no han visto acciones.

Refirió que en Ayapango, el candidato a alcalde tricolor es acosado por la policía y este lunes fue detenido el abanderado a tercer regidor suplente, junto con un menor de edad, por lo cual pidió que el IEEM haga un llamado enérgico, fije una postura y se difunda a todas las autoridades.

José Eduardo Díaz del PT se sumó a la petición del PRI y pidió se tomen cartas en el asunto, se hagan llamados más enérgicos y existan consecuencias. Condenó enérgicamente el atentado que sufrió el hijo del candidato a la alcaldía de Metepec por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Óscar Ruíz.

“Condenamos este tipo de violencia, condenamos estos hechos tan cobardes

existe una polarización que por más de cinco años se ha mantenido y ahora la ven, incluso, en familias. Los llamados del IEEM, dijo, siempre resuenan, por lo cual insistió en la necesidad del exhorto.

El representante del PAN, Juan Mauro Granja Jiménez se sumó al llamado y apuntó que en el caso de Metepec el presidente municipal puso a disposición de las autoridades a los policías relacionados con los hechos para que se investiguen y se dijo preocupado de que el IEEM no tenga registrados estos incidentes, pues viene la parte más álgida del proceso. Se sumó a que se haga el exhorto para que las autoridades sepan que están siendo observadas y no dañen a ninguna candidatura.

Por Morena, Israel Flores Hernández se solidarizó con el candidato Óscar Ruiz en Metepec, afirmó que se rebasó cualquier límite y en democracia eso no se puede permitir.

La Fiscalía mexicana, dijo, actuó con prontitud y confió en que se castigue con todo el peso de la ley a los responsables. También exigió al gobierno municipal que no entorpezca las investigaciones.

La consejera electoral Karina Vaquera Montoya advirtió que la violencia es condenable, dijo que todas y todos deben atender la ley, privilegiar las propuestas e ideas y esperar civilidad y que las campañas se lleven en paz. La consejera Laura Daniella Durán señaló que ya se está preparando un documento y se ha hecho en otros procesos electorales, como en el 2021.

Anselmo García Cruz de MC expresó su repudio a actos de intervencionismo que obedecen a una estrategia nacional de impulsar una confrontación peligrosa, por lo cual se solidarizó con quienes han sido víctimas, se sumó al planteamiento del PRD para que el IEEM haga un pronunciamiento, a fin de que se inhiban conductas que puedan poner en riesgo el proceso electoral.

Del PVEM, Paulina Gonzales Cuadros se sumó a las peticiones de las distintas fuerzas políticas, pues aseguró que la ciudadanía demanda elecciones seguras, imparciales, pacíficas para la renovación de autoridades y anunció que estarán vigilantes del documento que pueda circular el IEEM.

**El representante del PAN, Juan Mauro Granja Jiménez apuntó que en el caso de Metepec el IEEM no tenga registrados estos incidentes**

que atacan no directamente al candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia, sino lo hacen hacia la familia, es un hecho deleznable, la contienda se debe ganar en las calles, en las conciencias y en las urnas, no con amenazas, no con amedrentamiento”, afirmó y añadió que está evidenciando a quiénes fueron los autores y de donde vinieron las instrucciones.

Del PRD, su representante, Agustín Uribe refirió que hace unos días propuso un exhorto y siguen haciendo el mismo llamado para que los apasionamientos no lleguen a otras acciones, pues también

## Partidos piden a gobierno mayor grado de certeza

### Solicitud.

IEEM tiene un proyecto de exhorto donde partidos reprueban la violencia en el proceso

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

A solicitud de los partidos políticos, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, dio a conocer que ya tiene listo el proyecto de exhorto donde reprueban la violencia en el proceso electoral y piden garantizar a la ciudadanía un ambiente de paz para salir a votar el próximo 2 de junio.

“Hace unas horas fue puesto a consideración de las consejerías de este Instituto, un proyecto de exhorto para recibir comentarios y en la próxima sesión se pueda poner a consideración del Consejo” señaló, luego de escuchar por segunda ocasión las quejas y demandas de las representaciones de los partidos políticos.

Para el Instituto, acotó, la violencia es incompatible con todo proceso democrático y por ello reprueba todos los actos de esta naturaleza, sobre todo cuando desde el órgano electoral se es-

tá trabajando en el ámbito de su competencia, recibiendo las solicitudes de seguridad de las candidaturas y turnándolas de manera expedita al gobierno estatal.

“En el IEEM estamos trabajando todos los días para construir un estado en paz, para asegurarle a la ciudadanía que va a tener condiciones para salir a votar el próximo 2 de junio” apuntó.

Desde la sesión anterior, el perredista Agustín Uribe planteó la necesidad de exhortar a las autoridades, garantizando que no sea un llamado a misa. Hoy el priista, Víctor Capilla Mora, retomó la demanda de imparcialidad, pidió que la policía no acose al candidato a regidor en Ayapango.

“Que no se tome como llamado a misa, que se haga un llamado enérgico, que el IEEM fije una postura y se difunda a todas las autoridades del Estado de México.”

Del PT, José Eduardo Díaz Antón, se sumó que haya un llamado más enérgico y se aplique la ley en contra de los candidatos que van a la reelección y siguen mandando en las presidencias, presuntamente haciendo referencia a las lesiones que sufrió el hijo del candidato de “Sigamos Haciendo Historia”, Óscar Ruiz. ■